

QUE TOUS SOIENT UN . . .

Samedi 7 et dimanche 8 janvier 2023



Cet hebdomadaire est distribué gratuitement lors des célébrations dominicales. Il est disponible en ligne et envoyé par mail (format PDF) à ceux qui en font la demande.

PRÊTRE RESPONSABLE	Abbé Emery Kenda, ☎ 0468/ 45.04.41 ou 071/ 35.03.62
ANIMATRICE EN PASTORALE	Françoise D'Exelle, ☎ 0455/13.47.32 ✉ animatrice@uprsmm.be
SECRETARIAT PAROISSIAL	Gosselies ☎ 071/35.03.62, ouvert mardi de 15h00 à 17h30 et vendredi de 10h00 à 13h30 Luttre ☎ 071/ 84.48.40, ouvert mercredi (hors vacances) et vendredi de 15h00 à 17h30 Les-Bons-Villiers : ☎ 071/ 84.50.61 (Charles Henrard - inscription au baptême des enfants), ☎ 0477/ 46.52.99 et 0498/ 97.43.04 (Jean-Marie et Laurette Mathelart – inscription au mariage), ☎ 071/ 85.19.05 (Thérèsina Helguers – intentions de messe)
SI VOUS VOULEZ SOUTENIR NOTRE UNITÉ PASTORALE, VOUS POUVEZ VERSER AU COMPTE BE04 1030 3885 4531, COMMUNICATION « DON »	

L'ÉPIPHANIE : UN APPEL A SE LAISSER GUIDER PAR LA FOI

« En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé, et tout Jérusalem avec lui. » (Mt 2,3) L'attitude d'Hérode devant le récit des mages, nous rappelle celle de la Vierge Marie devant l'annonce de l'ange Gabriel : « A cette parole, elle fut toute bouleversée, et elle se demandait ce que pouvait signifier cette salutation » (Lc 2,39)

La venue de Dieu dans nos vies nous bouleverse. Face à ce bouleversement, il existe deux attitudes possibles :

- La première attitude est celle de la Vierge Marie, qui laisse son intelligence être éclairée par la foi. En questionnant l'ange Gabriel sur la matérialisation du projet de Dieu par elle, car elle ne connaissait pas d'homme, Marie exprime que, quand bien même elle croit que cela s'accomplira puisque Dieu le veut, son intelligence demande comment cela va s'accomplir. C'est ce qu'elle affirme dans sa profession de foi en ces termes : « Je suis la servante du seigneur qu'il m'advienne selon sa volonté » (Lc 1,38).
- La seconde deuxième est celle Hérode, qui se fie à son intelligence, tout en ignorant complètement la foi. Hérode ne croit pas à la Parole de Dieu. Il n'attend rien de personne, sinon de lui même. Il va oser un stratagème ignoble pour éliminer un éventuel concurrent.

Cette question de l'intelligence qui s'appuie sur la foi, ou de l'intelligence qui ignore la foi est encore la nôtre aujourd'hui. Dieu nous a donné l'intelligence pour diriger consciemment notre action. Soit elle s'appuie sur la foi qui l'éclaire en l'élargissant au-delà de tout ce qu'elle peut percevoir, soit elle se contente de ce petit raisonnement intéressé et souvent étriqué qui, au fond, ne mène qu'à la mort.

D'ailleurs il suffit de regarder les fruits de ces attitudes : Marie exulte de joie ; les mages « se réjouirent d'une très grande joie » (Mt 2,10). **Quand l'intelligence s'appuie sur la foi, le fruit c'est la joie et quand l'intelligence ignore la foi, le fruit c'est l'inquiétude.** C'est cette inquiétude qui va pousser Hérode à commettre un crime abominable.

Le mages ont quitté leurs pays, ils ont vu une étoile. On peut penser que ces gens connaissaient bien la carte du ciel. S'ils venaient de la Mésopotamie, ils connaissaient parfaitement l'astrologie et l'astronomie, la divination et la connaissance exacte des mouvements des étoiles. En voyant cela Dieu leur a permis de comprendre qu'Il s'adressait à eux.

Grâce aux mages, nous comprenons que Dieu s'adresse à nous à travers ce que nous pouvons comprendre. Dieu leur a donné le signe qui répondait à leur intelligence. Eux pouvaient comprendre ce signe. Et nous, quel signe pouvons-nous comprendre ? Quelle est notre « étoile » ? Qu'est ce qui va nous guider ?

Eh bien ! Cette étoile c'est la foi. C'est celle qui a guidé le « fiat », le « oui » de Marie. Dans les ténèbres de notre monde, c'est la foi qui nous guide et nous fait découvrir Celui qui est la lumière du monde. C'est ce qui nous déplace, nous bouscule et nous mène vers la crèche pour adorer ce Dieu qui s'est rendu visible à nos yeux.

Comme des nouveaux mages, laissons-nous guider par cette étoile qui est la foi, afin de découvrir au jour le jour le signe que Dieu nous envoie pour le rejoindre dans ce qui est petit, simple et ordinaire.

Père Patrick Banze

NOUVELLES DE NOS CLOCHERS

PROCHAINS BAPTÊMES

- Alba BONOMINI (Mellet, dimanche 8 janvier à 12h45)
- Gloria VANDERAVERO (Viesville, samedi 4 février à 15h00)
- Laura MONFORT (Frasnes-lez-Gosselies, dimanche 5 février à 12h45)

PRIONS POUR NOS DEFUNTS

- Angélique VANDENBERGH (Funérailles à Gosselies-st-Joseph, lundi 9 janvier à 11h30)
- Henriette TAQUIN, veuve d'Albert BURLION (Funérailles à Gosselies-st-Joseph, lundi 9 janvier à 10h00)
- Jean Marie MELCHIOR, veuf d'Annie HALLET (Funérailles à Gosselies-st-Joseph, vendredi 6 janvier à 9h30)
- Jeannine DEHOUBERT, Veuve d'Albert CASTELAIN (Monceau-sur-Sambre. Funérailles à Buzet, mardi 3 janvier à 11h)
- André MICHEL, époux de Marie-Claude CHARLES (Funérailles à Pont-à-Celles, lundi 2 janvier à 9h30)
- Raffaele SANTORO, veuf de Monique CASTELEIN (Funérailles à Luttre, vendredi 30 décembre à 11h30)
- Claire GERARD (Villers-Perwin. Funérailles à Thiméon, jeudi 29 décembre à 9h30)
- Marie-Louise FRANÇOIS, épouse de Léon PATERNOTTE (Funérailles à Rèves, mercredi 28 décembre à 9h30)

MESES DE SEMAINE ET TEMPS DE PRIÈRE RÉCURRENTS

Lundi		
17h00	Gosselies (Ste Thérèse)	Adoration
19h00	Gosselies (St J-Baptiste)	Réunion du groupe de prière « Notre Dame de Grâce » (à la cure durant les mois d'hiver)
Mardi		
14h00	Buzet	Groupe « Amour et Charité »
18h00	Gosselies (Ste Thérèse)	Messe avec les « Amis de Sainte Thérèse »
19h30	Buzet	A partir du 10 janvier, réunion mensuelle du Cercle biblique de Pont-à-Celles. Informations auprès de Maurice Hérion (t 0472/379.330).
Mercredi		
9h30	Luttre	Messe (sauf en cas de funérailles) dans la chapelle de la cure !
12h00	Gosselies (St J-Baptiste)	Prière du Chapelet
17h00	Gosselies (Ste Thérèse)	Adoration
Jeudi		
9h30	Pont-à-Celles	Messe (sauf en cas de funérailles). Ensuite, adoration et chapelet.
16h00	Wayaux	Adoration eucharistique, suivie du chapelet (à 16h30)
17h00	Gosselies (Ste Thérèse)	Adoration
17h15	Mellet (maison natale)	Prière du Chapelet
Vendredi		
9h30	Obaix	Prière (chapelet) et adoration jusqu'à 10h30
17h15	Gosselies (Ste Thérèse)	Partage sur l'Évangile de dimanche
19h30	Obaix	Le 3 ^{ème} vendredi du mois, temps de prière en famille ouvert à tous

ÉGLISES OUVERTES POUR LA PRIÈRE PERSONNELLE

Buzet	Tous les jours, tant qu'il fait clair
Mellet	Tous les jours, de 8h30 à 17h00
Obaix	Le vendredi de 9h30 à 10h30
Pont-à-Celles	Le jeudi de 9h30 (ou après la messe de 9h30) à 11h30
Wayaux	Le mercredi de 14h00 à 18h00

2023 ANNÉE SAINTE-THÉRÈSE

Tout au long de cette année, diverses animations autour de Ste Thérèse vous seront proposées, comme la (re)lecture de son manuscrit : « Histoire d'une âme » en petits groupes de partage (maximum 8 personnes), en église ou chez soi, au rythme d'une rencontre tous les 15 jours ou tous les mois. Une série de fiches est déjà disponible (et s'étoffera en cours d'année) pour vous aider dans l'organisation des rencontres, donner des pistes de réflexion et même des propositions de prières et de chants pour animer les rencontres. Ceux qui souhaitent prendre en charge un groupe de lecture et de partage peuvent déjà se faire connaître auprès de Christine Quintart (✉ therese2023@uprsmm.be)

COLLECTE DE VIVRES NON PERISSABLES ET PRODUITS D'HYGIENE

Les Conférences Saint-Vincent-de-Paul des Bons-Villers et de Pont-à-Celles, ainsi que la « Maison sociale » de Gosselies vous invitent à déposer, dans les églises, aux endroits prévus à cet effet, des vivres non périssables, et surtout des produits d'hygiène (savon, shampoing, poudre à lessiver...) à l'intention de leurs bénéficiaires. Ces produits ont fortement augmenté cette année et pèsent lourdement sur le budget des familles pauvres, surtout lorsqu'elles ont des enfants en bas âge et doivent faire des lessives fréquentes.

CELEBRATIONS DOMINICALES ET RENCONTRES FESTIVES PREVUES DANS L'UNITE PASTORALE

Samedi 7 janvier - Epiphanie du Seigneur - Collecte pour les « Jeunes Eglises d'Afrique »		
17h30	Buzet	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe pour la famille Van Landschoot
19h00	Gosselies-st-Joseph	Messe
Dimanche 8 janvier - Epiphanie du Seigneur - Collecte pour les « Jeunes Eglises d'Afrique »		
9h30	Mellet	Messe
	Rèves	Messe
	Thiméon	Messe
11h00	Gosselies-st-Joseph	Messe
	Liberchies	Messe pour Honoré et Estelle Cotteels
	Pont-à-Celles	Messe
Lundi 9 janvier – Baptême du Seigneur		
« Voici mon serviteur, qui a toute ma faveur » (Is 42, 1-4.6-7). Il n'y a pas de célébration spéciale dans notre unité pastorale, mais nous sommes invités à méditer les lectures du jour, disponibles sur https://www.aelf.org/2023-01-09/romain/messe		
Samedi 14 janvier – 2^{ème} dimanche ordinaire - Collecte pour la catéchèse		
17h00	Viesville	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe
19h00	Wayaux	Messe
Dimanche 15 janvier – 2^{ème} dimanche ordinaire - Collecte pour la catéchèse		
9h30	Frasnes-lez-Gosselies	Messe pour Josette Verraghen
	Luttre	Messe
	Obaix	Messe pour Laurence NIFFLE
11h00	Gosselies-st-Joseph	Messe
	Pont-à-Celles	Messe
	Rosseignies	Messe
Lundi 16 janvier		
18h45	Thiméon	« Eveil à la Foi », pour les petits (5-7 ans)
Samedi 21 janvier – 3^{ème} dimanche ordinaire – Dimanche de la Parole – Collecte : participation à la Fabrique d'Eglise		
17h30	Buzet	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe pour Joseph Debar de la part de la chorale
19h00	Gosselies-st-Joseph	Messe
Dimanche 22 janvier – 3^{ème} dimanche ordinaire – Dimanche de la Parole – Collecte : participation à la Fabrique d'Eglise		
9h30	Mellet	Messe
	Rèves	Messe
	Thiméon	Messe
11h00	Gosselies-st-Joseph	Messe
	Liberchies	Messe
	Pont-à-Celles	Messe
Samedi 28 janvier – 4^{ème} dimanche ordinaire - Collecte pour la terre sainte et catéchistes en pays de mission		
17h00	Viesville	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe
19h00	Wayaux	Messe
20h00		Rencontre autour du film « Thérèse de Lisieux : un parcours de géant »
Dimanche 29 janvier – 4^{ème} dimanche ordinaire - Collecte pour la terre sainte et catéchistes en pays de mission		
9h30	Frasnes-lez-Gosselies	Messe
	Luttre	Messe
	Obaix	Messe
11h00	Gosselies-st-Joseph	Messe
	Pont-à-Celles	Messe
	Rosseignies	Messe
Lundi 30 janvier – Anniversaire de la mort du saint frère Mutien-Marie		
18h00	Mellet (maison natale)	Messe en l'honneur de saint Mutien-Marie
Jeudi 2 février – (Chandeleur) - Présentation du Seigneur au Temple – Journée de prière pour la Vie Consacrée		
Pas de célébration particulière dans notre UP (sauf messe de semaine à Pont-à-Celles). Veillée de la lumière vendredi 3		
Vendredi 3 février		
19h00	Rèves	Veillée de la Lumière

LECTURES DU JOUR (dimanche 8 janvier, Epiphanie du Seigneur – Année A)

PREMIÈRE LECTURE (Is 60, 1-6)

Debout, Jérusalem, resplendis ! Elle est venue, ta lumière, et la gloire du Seigneur s'est levée sur toi.

Voici que les ténèbres couvrent la terre, et la nuée obscure couvre les peuples. Mais sur toi se lève le Seigneur, sur toi sa gloire apparaît. Les nations marcheront vers ta lumière, et les rois, vers la clarté de ton aurore. Lève les yeux alentour, et regarde : tous, ils se rassemblent, ils viennent vers toi ; tes fils reviennent de loin, et tes filles sont portées sur la hanche.

Alors tu verras, tu seras radieuse, ton cœur frémira et se dilatera. Les trésors d'au-delà des mers afflueront vers toi, vers toi viendront les richesses des nations. En grand nombre, des chameaux t'envahiront, de jeunes chameaux de Madiane et d'Épha. Tous les gens de Saba viendront, apportant l'or et l'encens ; ils annonceront les exploits du Seigneur

PSAUME (Ps 71 (72), 1-2, 7-8, 10-11, 12-13)

**R/ Toutes les nations, Seigneur,
se prosterneront devant toi.**

Dieu, donne au roi tes pouvoirs,
à ce fils de roi ta justice.

Qu'il gouverne ton peuple avec justice,
qu'il fasse droit aux malheureux !

En ces jours-là, fleurira la justice,
grande paix jusqu'à la fin des lunes !

Qu'il domine de la mer à la mer,
et du Fleuve jusqu'au bout de la terre !

Les rois de Tarsis et des Îles apporteront des présents.

Les rois de Saba et de Seba feront leur offrande.

Tous les rois se prosterneront devant lui,
tous les pays le serviront.

Il délivrera le pauvre qui appelle
et le malheureux sans recours.

Il aura souci du faible et du pauvre,
du pauvre dont il sauve la vie !

DEUXIÈME LECTURE (Ep 3, 2-3A.5-6)

Frères, vous avez appris, je pense, en quoi consiste la grâce que Dieu m'a donnée pour vous : par révélation, il m'a fait connaître le mystère. Ce mystère n'avait pas été porté à la connaissance des hommes des générations passées, comme il a été révélé maintenant à ses saints Apôtres et aux prophètes, dans l'Esprit. Ce mystère, c'est que toutes les nations sont associées au même héritage, au même corps, au partage de la même promesse, dans le Christ Jésus, par l'annonce de l'Évangile.

EVANGILE ((Mt 2, 1-12)

Alléluia. Alléluia.

*Nous avons vu son étoile à l'orient,
et nous sommes venus adorer le Seigneur.*

Alléluia.

Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode le Grand.

Or, voici que des mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : « Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu son étoile à l'orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui. »

En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé, et tout Jérusalem avec lui. Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du peuple, pour leur demander où devait naître le Christ. Ils lui répondirent : « À Bethléem en Judée, car voici ce qui est écrit par le prophète : *Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n'es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux de Juda, car de toi sortira un chef, qui sera le berger de mon peuple Israël.* »

Alors Hérode convoqua les mages en secret pour leur faire préciser à quelle date l'étoile était apparue ; puis il les envoya à Bethléem, en leur disant : « Allez vous renseigner avec précision sur l'enfant. Et quand vous l'aurez trouvé, venez me l'annoncer pour que j'aie, moi aussi, me prosterner devant lui. »

Après avoir entendu le roi, ils partirent. Et voici que l'étoile qu'ils avaient vue à l'orient les précédait, jusqu'à ce qu'elle vienne s'arrêter au-dessus de l'endroit où se trouvait l'enfant.

Quand ils virent l'étoile, ils se réjouirent d'une très grande joie. Ils entrèrent dans la maison, ils virent l'enfant avec Marie sa mère ; et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe.

Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin.

© AELF

Prières universelles pour l'épiphanie du Seigneur.

Pour l'Eglise appelée à rassembler des hommes et des femmes de toutes les langues, races et cultures. Qu'elle porte dans ses paroles, ses actes et son ouverture au monde, la joie profonde et forte que révèle ton amour. Nous t'en supplions.

Seigneur, tu as conduit les mages jusqu'à la modeste demeure de notre Sauveur. Ouvre les yeux des grands de ce monde pour qu'à leur tour, ils se laissent toucher par les plus fragiles et décident d'apporter au monde plus de justice et d'attention envers les plus pauvres. Nous t'en supplions.

La galette des rois est l'occasion pour les familles de se rassembler. Prions pour elles afin qu'elles accueillent le sauveur de tous les peuples au sein de leur foyer. Nous t'en supplions.

Seigneur, ouvre les yeux de notre communauté comme tu as ouvert ceux des mages. Ouvre les yeux à tous les chercheurs de Dieu et à celles et ceux qui cherchent un sens à leur vie. Pour que chacun accueille ta lumière et se laisse déplacer par ton amour en allant là où tu l'appelles. Nous t'en supplions.